

Sobresale la Ponencia de Mario Cerutti en el Primer Encuentro México-Cono Sur

Una de las ponencias más discutidas durante el Primer Encuentro México-Cono Sur sobre historia obrera, fue la presentada por Mario Cerutti, del Instituto de Investigaciones de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Nuevo León.

El conferencista

manifestó que las ciencias sociales al analizarlas el fenómeno del nacionalismo en el Cono Sur encontraron que esta etapa histórica llegó a su momento crucial en el periodo comprendido de 1930 a 1960.

Explicó que en el año de 1880 la instalación de las formas capitalistas se

convirtieron en el eje del crecimiento económico en que participaban los países dedicados a cubrir las demandas del mercado mundial, conforme a los requerimientos de las naciones de mayor desarrollo.

Fue hasta la década de los treinta cuando la clase obrera organizada empezó a cobrar su verdadera dimensión. Los trabajadores organizados empezaron a modificar sus relaciones conforme al Estado, con lo que se produjo una apertura democrática en toda la estructura política.

En el mismo sentido Mario Cerutti añadió que en el periodo de 1930 a 1940 en todo el Cono Sur emergieron vigorosamente

los movimientos nacionales que propiciaron el aglutinamiento de diferentes clases sociales, los cuales apoyados por gruesos contingentes de la población, lograron definir una meta común: unificar.

Los movimientos nacionales buscaban de manera primordial la erradicación de la monoproducción y sustentarse en la industrialización fincada en la expansión de los mercados internos, se manifestaron contra la exportación de materias primas y en la correspondiente importación de productos manufacturados en su totalidad.

Con lo anterior, continuó, la soberanía nacional encontró su propia identidad.

LA CULTURA Y LA ECONOMÍA

LIBROS

Librario

● El ojo de la tarde, del argentino Noé Jitrik, y según informa la contraportada, "no es una novela en el sentido clásico de la palabra; tampoco es un hermético ejercicio ex-



Carlos Mérida

perimental; como es un relato, su autor ha preferido designarla "novelita", palabra que es casi traducción de "noveletta" o "nouvelle" pero también una acotación a la solemnidad de la palabra "novela" (Premiá Editora, colección La Red de Jonás, México, 1980, 86 pp.).

EL DÍA

REUNION FINANCIERA DE LA CUENCA DEL PLATA

ASUNCION. — El fondo financiero de la Cuenca del Plata, que celebrará su 15 reunión en la ciudad boliviana de Santa Cruz del 26 al 30 de este mes, examinará diversas solicitudes de préstamo incluyendo un pedido argentino para construir un nuevo puerto sobre el Río Paraná. Efraín Darío Centurión, subsecretario de Relaciones Exteriores para asuntos económicos del Paraguay, titular del directorio del fondo financiero, dijo a la AFP que el organismo adoptará también medidas para la convocatoria de la tercera reunión ordinaria de gobernadores del fondo.